
 

COMPTE RENDU DU 2e  CONSEIL D’ECOLE            

 ELEMENTAIRE  DU MARDI 13 MARS 2018 

 
 

Etaient présents au 2e  conseil d’école élémentaire de l’année 2017-2018 : 

Enseignants : Mmes BARBIER (directrice de l’école), CHRIST, DUBOIS, MOUSSET, BOUILLE, 

VERRIER, et BRUCHET. M. CANOT.  

Représentant de la Mairie de Flins :  M. MERY  (affaires scolaires). 

Parents d’élèves délégués : Mmes DA GRACA, JOIGNEAU, MICHEL, PIC, PREVOST et M. DE OLIVEIRA. 

1- Un point sur les effectifs à ce stade de l’année et les prévisions pour la rentrée 
prochaine 

CP Madame Bruchet avec 25 élèves actuellement 
CP-CE1 Madame Christ avec 25 élèves également, 8 CP et 17 CE1. 
CE1-CM2 Mme Bouille avec 26  élèves , 17 CE1 et 9 CM2 depuis le 8 mars puisque une élève de CM2 partie en 
octobre est de retour. Une AVS 12h pour un élève et une autre AVS 3h supplémentaires pour le même élève. 
CE2  Madame Mousset  avec 24 élèves. Une AVS 10 heures par semaine pour un élève depuis février. 
CE2-CM1 Mme Dubois avec 24  élèves depuis le 12 mars, départ d’un d’entre eux, 12 CE2 et 12 CM1 
CM1 Madame Verrier avec 24  élèves   
CM2  Madame Barbier et Mme Bouvet   26 élèves. Une AVS  8h00 pour un élève.  
ULIS M. Canot  avec 11 élèves depuis le retour des vacances de février et William comme AVS collectif 20h.   
      
TOTAL élèves : 185 élèves  
 
Pas de changement de structure prévu à la rentrée prochaine. 7 classes ordinaires et l’ULIS. M. Canot a fait une 
demande pour finaliser sa formation et espère pouvoir rester sur le poste. 

   
Les membres du RASED s’ajoutent aussi à cette équipe avec Alice Pougheon comme psychologue scolaire, Anne 
Carbonnier comme maître G. Pas de maître E. 

 

2- L’aide personnalisée : 
Elle se déroule les mardis et jeudis midis de 12h00 à 12h30. Certains groupes ont été modifiés à ce retour de 
vacances, point avec chaque enseignant : 
Mme Bouille : 3 CM2 de sa classe + bientôt 2 CM2 de Mme Barbier  Travail sur l’orthographe et la conjugaison. 
Mme Christ : 5 CE1  Travail sur la fluence de lecture 
Mme Dubois : 4 CE1  Travail sur la compréhension de texte. 
Mme Bruchet : 4 CP  Travail sur les sons et les syllabes. 5 CP  travail sur la lecture 
Mme Verrier : 4 CM1  Etude de la langue. 2 CM1 et 1 CE1  Travail sur les sons 
Mme Mousset : 4 CE2  Etude de la langue. 4 CE2  compréhension 

 
3- Les passages de classe. mise en œuvre. Les dossiers d’entrée en 6ème 
Une proposition de passage ou de maintien sera remise à chaque famille avant les vacances de Printemps une fois 
que le conseil des maîtres se sera réuni.   
Les documents pour les passages n’ont pas encore été reçus, nous n’avons donc pas encore les dates officielles.  
Cette proposition  devra  être remise à l’enseignante avec votre accord ou désaccord. Un nouveau conseil des 
maîtres se tiendra ensuite afin de rediscuter en équipe des élèves de chaque classe et cette fois une notification avec 
la décision définitive sera donnée à chaque famille. 
Cette décision devra revenir à l’école avant début juin, délai de rigueur une nouvelle fois avec accord ou désaccord 
des parents. Si désaccord il y a, un formulaire de recours sera donné à la famille qui le complètera. L’école se 



chargera de transmettre les recours  à l’inspection départementale. Celle-ci  fera ensuite suivre à l’inspection 
académique et une commission se tiendra alors courant juin pour prendre une décision finale. 

 
Concernant les passages des CM2 vers la 6ème, c’est la même procédure que pour les autres classes. Néanmoins les 
parents seront davantage mis à contribution puisqu’ils devront compléter des documents issus de l’application 
Affelnet. Le volet 1 remis le 8 mars, devra être retourné pour le 19/03 au plus tard. Le volet 2 sera transmis 
ultérieurement. 
L’ensemble des pièces du dossier (volet 2 + autres documents) devront être de retour à l’école pour les vacances de 
Printemps. 
 
L’équipe enseignante reste à la disposition des familles pour tout complément d’information. 
Concernant les propositions de maintien, elles auront forcément été évoquées avec les familles avant la remise des 
documents officiels. 
Les maintiens ne sont toujours pas d’actualité, ne sont logiquement proposés qu’en cas de rupture scolaire (longue 
absence, arrêt de scolarisation). 
Cette année il est question d’être un peu plus souple sur les maintiens au CP ou CE1 mais pas dans les autres classes. 
 
La porte ouverte du collège Léonard de Vinci, collège de secteur,  aura lieu le samedi  17 mars. La principale du 
collège Mme Mignard est venue présenter son collège aux familles des CM2 et CM1 à l’école avant les vacances 
d’hiver.  
 

4- Le projet d’école, les ateliers mathématiques. 
Mme Bouille travaille avec 25 élèves motivés sur du programme de CM2 (++). 
Mme Christ a 23 élèves et travaille à partir d’ERMEL sur le programme de CE1. 
Mme Dubois travaille avec 25 élèves sur le programme de CM1-CM2.  
M. Canot a 16 élèves dont 3 élèves de l’ULIS sur le programme de CP. 
Mme Bruchet a 24 élèves dont deux élèves de l’ULIS et travaille sur le programme de CE2. 
Mme Verrier a 26 élèves dont 2 de l’ULIS et travaille sur le programme de CE2-CM1. 
Mme Barbier a 21 élèves et travaille sur le programme de CP. 
Mme Mousset a 24 élèves et travaille sur le programme de CE1 (+). 

 
Questions parents :  
Quel est votre ressenti ? Toute l’équipe est persuadée de l’efficacité de cette méthode. D’ailleurs lorsque de 
nouveaux élèves arrivent, elle les sent moins à l’aise en mathématiques. 
Y a t’il des changements de groupes ? Il y en a, les groupes évoluent beaucoup dans les niveaux de départ. 
L’avantage de ces groupes de niveaux, des élèves en difficulté dans leur tranche d’âge se retrouvent en situation de 
réussite car les ateliers leur permettent de prendre leur temps pour acquérir les notions de base essentielles pour la 
suite de leur scolarité. 
NB : Le programme de maths des CE2, CM1 et CM2 est le même. Ce ne sont que des redites. Donc pas d’inquiétude si 
l’enfant travaille sur des travaux de CM1 alors qu’il est en CM2. 

  
5- Les actions et projets menés dans les classes. 
Pour toutes les classes : 
Police municipale : 
Chaque classe bénéficie cette année d’une intervention d’une heure de la police municipale. La sécurité pour les 
piétons est abordée avec les CP et CE1. Pour les CE2, CM1 et CM2 , il s’agit de la sécurité des deux roues. 
Les classes pourront en plus si elles le souhaitent aller visiter le poste de police de Flins. 
Projet girouettes : Cette année ce ne sont pas des épouvantails, mais des girouettes qui seront exposées dans le 
potager, vous voterez pour la plus belle !  
 
Eurékades (défis mathématiques où 3 fois par an, les élèves sont confrontés à des problèmes qu’ils devront résoudre 
par groupe). C’est un projet départemental. 
Le jardin pédagogique : les enseignantes y vont le mardi et le jeudi avec leur classe (pause hivernale jusqu’en Mars, 
reprise le 20 mars). 



Plumes en herbe (projet littéraire) pour tous les élèves de CP et CE1 qui partent d’images et doivent créer un texte. 
La fête des 100 jours  courant avril. 
Liaison CM2-6e et diverses rencontres sportives (à venir, en fin d’année) 
 

6- Les sorties, évènements prévus. 
Sortie d’école : Parc Astérix en étude pour une animation personnalisée avec les dauphins. 
Les enseignants réfléchissent encore à des idées de sortie (lycée horticole de Saint Germain en Laye, Mémorial de 
Caen) 
Le photographe : Vendredi 6 avril, photo en N&B.  
Fête de l’école : samedi 30  juin 2018 au complexe sportif.  

 

7- Quelques points en plus. 
 Les élèves de CM2 de Mmes Barbier et Bouvet avaient EPS le jeudi en fin d’après midi, ils auront maintenant 

EPS le mardi en début d’après midi.  
En effet Mme Bouvet a annoncé qu’elle serait absente tous les mardis AM de la période 4, l’équipe a donc pensé 
plus judicieux de changer le créneau de sport. Si un remplaçant est nommé (ce qui n’est pas simple à mettre en 
place par l’inspection) il accompagnera les enfants au gymnase et Christophe Chauvineau  pourra permettre la 
continuité des apprentissages. 
Si aucun remplaçant n’est nommé alors M. Canot professeur de l’ULIS s’est proposé d’accompagner les élèves de 
CM2 sur ce créneau afin qu’ils aient une séance normale d’enseignement. 
Pour les fins d’après midi du mardi il a été demandé à Mme Bouvet de fournir des exercices d’application en 
correspondance avec ses cours du jeudi afin que les enfants puissent travailler sur les notions abordées en classe le 
jeudi et dans leur programme. 
Il est à noter que Mme Barbier est déchargée de classe trois mardis après-midi sur 4 pour un temps de direction. 
Plusieurs familles lui ont déjà demandé de voir pour un remplaçant, elle n’a aucun pouvoir pour cela. Elle ne peut 
prendre la classe sur ce temps du mardi après midi car elle a à ce moment-là des responsabilités de directrice (des 
réunions pour des enfants à mettre en place, à mener, des papiers à compléter, tous les documents collège à saisir, 
des enquêtes à rendre…). La direction est un travail qui prend du temps aussi. 
Cette situation n’est pas idéale, l’équipe en est bien consciente. 

 Stages de remise à niveau : uniquement pour les élèves de CM1 et CM2. On propose ces stages aux enfants 
qui ont besoin d’un coup de pouce en mathématiques et/ou en français. Le stage n’est pas proposé aux 
élèves ayant de grandes difficultés. 

Il y aura un stage la première semaine des vacances de printemps à raison de trois heures chaque matin y compris le 
mercredi (15 heures) et en août avant la reprise (du 27 au 30 août) seulement 4 jours, donc 3h30 par matinée (lundi, 
mardi, mercredi et jeudi). 
Les enseignants susceptibles d’encadrer ces stages ne se sont pas encore faits connaître. 
Les documents vont arriver prochainement aux familles concernées. 

Rappel sur le calendrier scolaire : Les élèves reprennent le lundi 30 avril après les vacances de printemps. Ils n’ont 

donc pas le pont du 1er mai. Ils ont également classe le lundi 7 mai et le vendredi 11 mai, même s’il n’y a pas classe 
les 8, 9 et 10 mai. 

 

8- Questions diverses :  

Pour l’école : 
 Les enveloppes pour les élections de parents d’élèves seront commandées par Mme Barbier (grosse économie 

pour l’association). 

Pour la mairie :  
 Souci de loquets de WC : De gros travaux sont prévus. 

 NB : un lampadaire a été placé pour la sortie de l’étude. 

 
Les délégués de Parents d’Elèves 

Gapeflinssurseine@gmail.fr 
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